

Advierte Moody's incongruencia de finanzas públicas de México

JORGE CANO

MÉXICO.- La agencia calificadora Moody's, que el viernes pasado bajó la calificación de la deuda soberana de México, alertó que las finanzas públicas del País no son consistentes y sostenibles en el mediano plazo.

La calificadora degradó la nota soberana de México de A3 a Ba1 y la colocó en perspectiva negativa, lo que indica otro posible recorte en los siguientes 18 meses.

“Ahora se tienen tres objetivos de política pública que no son consistentes en el tiempo. Por un lado, se

quiere mantener la austeridad fiscal; por otro, se quiere apoyar a Pemex, y, por otro, se tiene un programa ambicioso social.

“Esos tres objetivos hasta ahora han estado conviviendo con tensión y no es sostenible mantener las políticas sin que se termine favoreciendo uno de estos tres objetivos”, afirmó en conferencia Ariane Ortiz-Bollin, analista de la deuda soberana de México para Moody's.

Recordó que este año se espera que la deuda aumente hasta en 10 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) por la caída de ingresos pú-

blicos y por el apoyo a Pemex anticipado.

En los próximos años el apoyo a Pemex requerido podría equivaler hasta 2 por ciento del PIB para el pago de la deuda.

Aunque es posible un nuevo recorte de la calificación en los siguientes 18 meses, Ortiz-Bollin dijo que no se prevé que sea en más de un escalón, por lo que México seguiría manteniendo el grado de inversión.

Nymia Almeida, analista de Pemex en Moody's, agregó la actual calificación de Pemex se mantendrá por lo menos cuatro años.